

El Grano de Arena



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza Príncipe, 11.

Precio de jaboño: 0'50 pesetas al mes.

El talismán del escritorio

Gran libro de cuentas, cuyos procedimientos brevísimos y nunca vistos de resolución de cuantos problemas aritméticos abarca la contabilidad mercantil constituyen el más sorprendente y admirable progreso que hasta el presente se ha visto en el mundo de los números, véase y compruébese el siguiente *Problema*: Un sujeto tiene una pensión anual de 2,567'78 pesetas, ¿cuántas cobrará de la correspondiente a 292 días (año común) que acredita?

Resolución Pensión 2567'78 × 80 = 2054'224 *Cobrará*.

El expresado libro, convenientísimo a los tenedores de libros y dependientes de comercio se vende al precio de 9'50 pesetas, remitiéndose por correo vale 10 pesetas.

El reformador de la contabilidad por el mismo autor. Nuevo método de cuentas corrientes con interés sin números negros ni encarnados. Es lo más notable que se ha visto en contabilidad, cual libro es por lo mismo indispensable a todos los tenedores de libros y cursantes de teneduría. Vale 4'50 pesetas, por correo 5 pesetas.

De venta en la librería de Manuel Sintés, Plaza del Príncipe, núm. 11.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Enero

Oración general aprobada y bendecida por Su Santidad

Los celadores y celadoras del Apostolado

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los Celadores cumplan bien con sus obligaciones del reglamento.

RESOLUCION APOSTOLICA

Cumplir el reglamento de Celadores y promover la devoción al Corazón de Jesús.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª El buen éxito de los santos ejercicios.
- 2.ª La renovación espiritual de los socios de esta santa Liga.
- 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de esta Diócesis.

Conversiones 20. — Enfermos 24. — Atribulados 18. — Familias 13. — Matrimonios 5. — Bautizos 6. — Vocaciones 7. — Obras de celo 15. — Asuntos importantes 17. — Consejo y protección en varios. — Gracias espirituales 25. — Idem temporales 24. — Intenciones particulares 25. — Gracias particulares, 3. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados 28.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 3. — Santa Genovesa.

29. — San Francisco de Sales.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios fallecidos durante el año 1911.

LOS REYES

Eran las doce de la noche del día 6 de enero y Juanín no había probado todavía ni un mendrugillo de pan. Y no era esto lo mayor, es que su abuelita estaba agonizando y se moría de hambre y de frío. ¡Pobre Juanín, le daban ganas de robar y hasta de matarse!... ¡Pero, si él se moría, qué iba a ser de su abuelita? ¡Y si su abuelita se moría de hambre, qué iba a ser de él? Con este pensamiento atravesaba las calles suntuosas de Madrid, y de vez en cuando alargaba su manita a algún transeunte pidiendo una limosna.

—Caballero, una limosnita...

Nadie, nadie le oía. Parecía que eran sordos. Sin duda no querían molestarle ni desabrigarse por el frío. En cambio, aquel inocente temblaba y pensaba en su madre, en su abuelita de su alma, que se moría y él no podía proporcionarle ningún alimento. Este pensamiento le atormentaba mucho, no podía con él. ¿Se habría muerto? ¿Estará intranquila? ¡Oh, qué lucha tenía este pobre inocente! Y seguía andando, llorando y pensando en su abuelita, mientras que la noche, cada vez más huracanada, no tenía piedad de los pobres que, sin lecho ni abrigo, la tenían que pasar debajo de algún banco ó en cualquier portal.

Pero, gracias a Dios, Juanín tenía hogar, un hogar misero, el más pobre, y esto gracias a una antigua conocida de su abuela, otra infeliz como ellos, que les daba de balde el hueco de una escalera.

El reloj del Ministerio anunció a los madrileños que era la una. Juanín, con la vista baja, los ojos húmedos por el llanto y el corazón hecho pedazos, vio brillar en el suelo un objeto... ¡Oh, qué alegría experimentó aquel pobre ser! Ya te-

nía una fortuna, ya tenía con qué alimentar a su abuela. Lo que Juanín había recogido del suelo era una magnífica pulsera de oro con incrustaciones de diamantes... Pero aquello debía de tener su dueño. Otra vez la melancolía se dibujó en su rostro. Sí, sí, era de alguien, y era preciso buscar el amo de aquello y entregárselo. Qué instintos tan buenos tenía aquel pobre golfillo. Buscaba a su alrededor, a nadie veía; sí, a lo lejos vio brillar en el suelo la lucecilla de un fósforo. Corrió hacia allí lleno de gozo porque él iba a entregar una cosa perdida a su dueño.

Llegó, y, efectivamente, un caballero cerca de un carruaje buscaba con afán.

—¿Qué se os ha perdido, caballero?

—Nada—contestó. Acaso creyó que Juanín era un golfo corriente; no lo conocía tan a fondo como nosotros. La verdad es que su facha no era para confiar, porque, desgraciadamente, como Juanín hay muy pocos.

—Yo lo decía... porque me he encontrado...

—¿Qué?—interrumpió el caballero—¿Es, acaso, una pulsera?

—Efectivamente, señor; aquí está.

Imposible es describir el gozo que el caballero experimentó al reconocer la pulsera; era la suya, la que le tenía preparada a su hija diciendo que los Reyes Magos se la habían traído.

—Gracias, hijo mío; ya mi pobre hija tendrá lo que ha pedido a los Reyes.

—¿Tiene usted una hija?

—Más bella que un sol—contestó el caballero.

—Y la quiere usted.

—¿Cómo no quererla?

—¿Qué haría usted si se estuviera muriendo de hambre?

—¿Yo?... ¿Acaso tú?

—Yo, no—interrumpió Juanín—, pero mi abuela sí; soy más fuerte que ella, resisto más días sin comer.

—¿Dónde vives? Vamos pronto?

—En el Rastro—contestó Juanín.

—Gracias, Dios mío, que la pérdida de la pulsera me proporciona hacer una obra de caridad.

Cogió a Juanín y lo introdujo en el carruaje y a los pocos minutos se bajaban de él para entrar en una casa, la más pobre de aquel barrio, en cuyo portal un grupo de curiosos comentaban una desgracia. Una pobre mujer, vieja y enferma, había muerto de hambre. ¡Pobre Juanín! ¡Qué dolor tan profundo experimentó cuando, al ver el cadáver, reconoció en él a su abuelita! No pudo soportar tanto dolor; cayó al suelo desmayado y pronunciando esta frase: "Vine tarde".

Entonces el caballero dió dinero para el entierro de aquella infeliz, y mandó que una lá-

El que no recoge conmigo
está contra mí.
San Lucas 11 vers. del 14 al 28

San Lucas 11 vers. del 14 al 28

vida, dedicada por "su nieto", tapara el nicho de la desgraciada, y además, colocando el inerte cuerpecito del niño en el coche, se lo llevó a su casa, entre los vivas y bendiciones de las gentes de aquel barrio.

Al otro día, cuando Juanín preguntó:—¿Quién me ha traído aquí?—le contestaron:—Los Reyes.—¿Y mi abuelita?—Nadie le contestó; tan sólo él dijo:—Murió de hambre!—y lloró amargamente.

Diez años más tarde, en el oratorio de los condes de Otranto se unían con los lazos indisolubles del matrimonio la primogénita de dichos señores con nuestro héroe Juanín, pero no el Juanín que conocimos, sino un muchacho alto, guapo, de porte distinguido, que ostentaba las insignias de primer teniente de Artillería... Pero en medio de la alegría que reinaba entre ellos, no se olvidaron de hacer una visita á los restos de la abuela de Juanín, y depositar sobre su tumba una cruz rodeada de hermosos pensamientos.

MANUEL VADILLO.

LIBRETAS DE ALQUILER

De venta en la librería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11.



DE MELILLA

Las bajas del combate del día 27 de diciembre

Capitán general al ministro de la Guerra: Ampliando mi telegrama sobre operación del 27, confirmo éxito como consecuencia movimiento combinado columnas, que obligó enemigo á replegarse en su mayoría sobre el Kert, haciendo á última hora un esfuerzo desesperado sobre columna Ros, que estaba estableciendo su vivac, empeñándose rudo y sangriento combate, que terminó rechazando al enemigo y conservando posición con auxilio que prestaron las columnas Carrasco y Aizpuru, haciéndoles numerosísimas bajas confirmadas, y obligando á los moros á desalojar toda la orilla derecha del Kert.

Por nuestra parte hemos tenido sensibles bajas, por haber sufrido el empuje total del enemigo la columna Ros, y de ella especialmente el regimiento de Melilla, muriendo su coronel. Además tenemos tres capitanes y tres subalternos muertos, dos jefes y 16 oficiales heridos, y de tropa 61 muertos y 210 heridos.

Ayer 28, por la tarde, hubo fuego de cañón y fusilería, de cuyo resultado no tengo noticias todavía, y esto prueba la llegada de nuevos contingentes, confirmándose al mismo tiempo la concentración del enemigo por zoco del Zebuya y Beni-bu Yahí.

Como el tiempo es espléndido, es de suponer que continúe la lucha tenazmente, á pesar del castigo que han sufrido.

General Aguilera y Carrasco, separadamen-

te, comprueban con datos y confidencias que las bajas enemigas exceden del doble de las nuestras. Nuestras tropas admirables de espíritu y de resistencia. General Ros, aunque grave, no ofrece peligro inminente, encargándose del mando de su brigada el general Zubia.



¡QUÉ MIEDO!

Los socialistas portugueses amenazan con invadirnos

Escriben á un colega de la mañana que, como consecuencia del viaje á Lisboa de Pablo Iglesias, se ha unido el partido socialista portugués al español, conviniendo en "facilitar la solución de los problemas políticos y económicos que interesan á los pueblos de la Península Ibérica", y le anuncian que tan pronto como lo disponga el *leader*, entrarán por las provincias de Orense, Salamanca y Badajoz 40.000 socialistas portugueses del Minho, Tras os Montes y Alemtejo, para implantar la república en España.

Todo esto es, seguramente, una fantasía; pero que con ello sueñan los revolucionarios españoles, lo demuestran las siguientes líneas de *España Libre*:

"A su vez los socialistas portugueses trabajarán tácita ó revolucionariamente por la implantación de la República en España en armonía con las aspiraciones de la conjunción republicano-socialista de este país".

Es decir, que nuestros revolucionarios, cuando no acuden á la Prensa extranjera para deshonorar á su Patria, hacen llamamientos á los radicales de otros países para que intervengan en nuestros asuntos interiores.

(De "La Epoca").

ALMANAQUES Ó BLOCHS del corazón de María para 1912

De venta en la imprenta de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11.



Menorca

Desde San Clemente

Con inusitado esplendor se han celebrado este año en este pueblo las fiestas religiosas de Navidad y Octavario del Niño Jesús, resaltando entre ellas las que tuvieron lugar en la Nochebuena.

A las diez y media se expuso S. D. M. siendo adorada por espacio de una hora por los Tarzios y socios del Apostolado de la Oración con regular concurrencia de fieles.

Reservado el Santísimo Sacramento, se entonó el *Te-Deum*, resonando en los cuatro ámbitos del templo las encantadoras voces del "Coro Infantil" quien una vez terminado el himno, nos recreó con los alegres cánticos de villancicos al

grato son de piano, armonium y de las típicas panderetas.

Acto seguido apareció ante el altar mayor donde se hallaba esplendorosamente iluminada la santa *Cueva*, un simpático grupito de *Pastorcitos y Pastorcitas* que lucieron sus gracias infantiles, recitando hermosas poesías al Niño Jesús recién nacido. El "Coro Infantil" alternó con sus alegres cánticos.

En esos momentos hallábase ya el templo atestado de fieles como pocas veces, ó tal vez nunca se había visto.

Terminado el hermoso acto de los *Pastorcitos y Pastorcitas* se dió principio á la llamada *Misa del Gallo* que fué cantada con el gusto y afinación de siempre por el "Coro Infantil". Fué celebrante el Rdo. Sr. Cura Párroco, quien administró la Sagrada Comunión á unos cuarenta feligreses.

Nuestra más cordial enhorabuena al reverendo señor Rector por su celo y actividad en tan hermosas fiestas, al Rdo. señor Sintés por su acertada dirección en los actos musicales, al "Coro Infantil" y "Grupito Pastoril" por la brillante ejecución de sus actos, y á todo el pueblo de San Clemente por sus sentimientos religiosos y su asistencia á dichas funciones.

El Corresponsal.



Un nuevo medio de propaganda social. Grandes carteles ilustrados.

La propaganda se impone. Cada día aparece una nueva forma de la misma y cada día se siente la necesidad de recurrir á otras nuevas.

Actualmente, una de las más eficaces es la del afiche, el grueso cartelón que con dibujos y colores llamativos y letras de gran tamaño se fija en las puertas, en las esquinas, en las paredes, para que sea visto y leído por todo el mundo y para que todo el mundo se fije en él.

La "Acción Social Popular", la gran asociación española, atenta siempre á todo nuevo avance en lo que á propaganda se refiere, acaba de poner á la venta un hermosísimo afiche titulado *Horrores Modernos* que forma el número 1.º de la primera serie.

Llamativo, interesante, educativo, artístico, poderosamente agitador en el buen sentido de la palabra, contribuye eficazmente á la labor social y de cultura del pueblo.

¡A adquirirlo todos! Nada más á propósito encontraréis, propagandistas para difundir la sana doctrina social en Círculos, Escuelas, Patronatos, etc., etc.

Precio! 0'30 ptas. el ejemplar.

Tamaño: un metro de ancho por 70 centímetros de alto.

TINTA PELIKAN

Es la mejor de todas las conocidas hasta hoy.

No corroe las plumas ni se evapora, siendo muy recomendable por su firmeza.

De venta en la papelería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11.

El lunes de la presente semana falleció en el Asilo de Religiosas de la calle de San Fernando de esta ciudad la benemérita Hermana Sor Pilar

de San Salvador, á la edad de 64 años y 41 de religiosa.

Durante su larga enfermedad, pues estuvo postrada en cama unos veinte años, dió inequívocas pruebas de su virtud acrisolada y paciencia admirable.

A la conducción de su cadáver al Cementerio, presidido por la Rda. Comunidad de Nuestra Señora del Carmen, asistieron las Asiladas y diferentes Religiosas de esta ciudad.

Descanse en paz y reciban las Hermanas en religión nuestro más sentido pésame.

La *Gaceta* publica una real orden de Gobernación convocando á oposiciones para el ingreso en el cuerpo de Correos, por la clase de oficiales quintos, al efecto de cubrir 520 plazas que se juzgan necesarias para hacer frente á las necesidades del servicio hasta el 19 de diciembre 1912; y se otorgarán á los opositores aprobados por el orden de su calificación á medida que sean creadas y dotadas en presupuestos ó resulten vacantes después que hayan ingresado los que actualmente se encuentran en expectación de destino.

Para tomar parte en las oposiciones se requiere ser español, tener cumplidos diez y seis años y no exceder de treinta, acreditar buena conducta y aptitud física, no haber sido procesado por delito, ni separado de ningún cuerpo administrativo por faltas cometidas, y reunir todas las condiciones exigidas para ser funcionario público.

Los tribunales para el examen previo y los ejercicios de oposición se constituirán solamente en Madrid. El examen previo comenzará el 10 de abril y el primer ejercicio de oposición el 30 del mismo. Ocho días antes de empezar los tribunales, se expondrá al público una relación de los individuos admitidos por el orden en que hayan de actuar, que será el alfabético de sus primeros apellidos.

A la convocatoria se acompaña el programa de las materias sobre que han de versar los ejercicios de oposición.

Hemos recibido el último número del "Boletín Oficial Eclesiástico" de este Obispado, correspondiente al finido mes de diciembre. Su sumario es como sigue:

Motu propio de S. S. Pío X acerca los que llevan á los clérigos á los tribunales de los jueces laicos.—S. S. Consistorial: Circular sobre el libro Duchesne.—Carta del Emmo. Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad al Excmo. señor Obispo de Barcelona acerca de dicha obra.—Fiesta del Apóstol Santiago.—Secretaría de Cámara: Circular acerca la colecta del 6 de enero próximo.—Crónica de la Diócesis.—Suscripción para la restauración del Santuario de Monte Toro.—Horario de Cuarenta Horas.

Catálogo de las aves observadas en la Isla de Menorca por Mauricio Hernández Ponsetí

Obra de interés para todos los menorquines.—Precio, 1'50 ptas.

De venta en la librería de Manuel Sintés, plaza del Príncipe, 11.

Las limosnas recaudadas hasta la fecha, conforme publica el "Boletín Eclesiástico" de esta Diócesis, con destino á las proyectadas obras de restauración y ornato del Santuario de Nuestra Señora del Monte Toro, alcanzan la cantidad de *cinco mil ochenta y tres pesetas y treinta y tres céntimos*. Probablemente en breve se dará principio á dichas importantes obras.

Desde hace algún tiempo, Ibiza está gestionando la construcción de un astillero en aquel puerto, en sustitución del que existía y desapareció con motivo de las obras allí realizadas.

El diputado á Cortes por esta circunscripción se interesó por tal asunto, dirigiendo una carta al Ministro de Fomento, señor Gasset, quien se ha dignado contestar con esta otra:

"Mi querido amigo: Su instancia solicitando la construcción de un astillero en Ibiza que sustituya al que ha desaparecido por las obras del puerto, ha sido enviada á informe de la Jefatura de Obras públicas de la provincia, y una vez que de nuevo vuelva á este Ministerio, en mi deseo sincero de complacer á V. haré que se active cuanto sea posible su despacho y celebraré muy mucho hallar medios de atender su petición.

Siempre suyo affmo. y amigo q. b. s. m.,
R. Gasset."

Desde el 1.º de este mes la Compañía de Automóviles de Menorca puso en práctica el siguiente itinerario:

Salidas de Mahón

Todos los días á las 7 y media de la mañana.

Salidas de Ciudadela

Los lunes, martes, miércoles, viernes y sábados á las 3 de la tarde, y los jueves y domingos á las 2, para enlazar con la salida de los vapores directos.

Han sido destinados al regimiento de Mahón el teniente coronel don José Aguirre Flores y al de Menorca el capitán don Juan Muñoz Corripio.

DIETARIOS PARA 1912

De venta en la imprenta de este periódico, plaza de Príncipe, 11.



Cultos

Parroquia de Santa María

Sábado 6, festividad de los Santos Reyes.—Misas rezadas á las horas de costumbre. A las 10 la mayor en que predicará del Misterio del día el Rdo. D. Pedro Roselló, Vicario. A las tres Vísperas y Completas. A las cinco y media Rosario y continuación de los santos ejercicios para las señoras celadoras y socias del Apostolado de la Oración.

Domingo día 7.—Misas á iguales horas que el día anterior, y homilias por el Rdo. D. Narciso Panedas, Vicario, en la de las diez. A las dos catecismo para niños y lo demás como el día anterior.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes al anochecer.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas á las tres.

Martes 9.—A las siete terminarán los santos ejercicios con misa y comunión general.

Viernes 12.—A las seis y media el devoto ejercicio del *Via Crucis*.

Parroquia de Nra. Sra. del Carmen

Mañana, festividad de la Epifanía y de los Santos Reyes.—Misas rezadas á las 5 y media, 7 y media y 9. A las 10 la mayor solemne con exposición del Misterio. A las tres Vísperas, Rosario, canto de la Salve y plática por el Lic. Rdo. señor Cura Regente.

Enseñanza del Catecismo.—De 9 y media á 10 y media de la mañana y de 3 á 4 de la tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De 3 á 4 de la tarde en la Escuela dominical de las Carmelitas, Asilo de San Fernando y Asilo Calabria.

Domingo día 7 de enero.—Misas rezadas como el día anterior. A las 10 la mayor con homilias que dirá el Lic. Rdo. Sr. Cura Regente. A las 11 y cuarto junta mensual de la Cofradía. Por la tarde, á las 3 Vísperas, Rosario y plática doctrinal por el citado señor Cura de la Parroquia. Enseñanza del Catecismo como el día anterior.

Lunes 8.—Misas rezadas á las 6, 7, 8 y 8 y media. A las mismas horas los días laborables de la semana. Al toque de oración el rezo del Santo Rosario.

Sábado 13.—A las 7 y media Misa rezada con exposición del Santísimo y visita á la Virgen á intnción de la Cofradía. Por la noche, después del Rosario, Salve cantada á la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Sábado 6, fiesta de la Epifanía del Señor.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve. A las diez Misa solemne con sermón por el Rdo. D. José Juaneda, Vicario. A las dos enseñanza de Catecismo, á las tres Vísperas solemnes, Rosario, procesión por el interior de la iglesia y *Te-Deum*.

Domingo 7.—Las Misas rezadas á iguales horas que el día anterior. A las diez la mayor con explicación del Santo Evangelio. A las dos enseñanza de Doctrina Cristiana y á las tres Vísperas y Rosario.

Lunes 8.—A las ocho Misa rezada en la Cripta en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 9.—A las siete y media y á las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio.

Sábado 13.—A las siete Misa rezada y ejercicio propio del día trece en honor de San Antonio de Padua.

Sociedad General de Alumbrado

Se participa á los señores tenedores de pagarés amortizables de esta Sociedad, que el pago de los intereses del segundo semestre de 1911 queda abierto desde esta fecha hasta el día 13 del actual, de 11 de la mañana á 1 de la tarde.

Mahón 1.º enero 1912.

El Gerente accidental,
J. Fábregas Pax.

Imp. de M. Sintés, á cargo de F. Fábregues Pons Plaza del Príncipe, 11.—MAHÓN

==== Anuncios ====

OBRA NUEVA

Cartilla de profilaxia antituberculosa

para las escuelas de instrucción primaria

— POR —

D. LORENZO PONS MARQUÉS

Licenciado en Medicina y Cirugía

— Y —

D. LORENZO LAFUENTE VANRELL

Capitán de Infantería

Trabajo premiado con Mención honorífica en el Primer Congreso Español Internacional de la Tuberculosis

PRECIO: 1'25 PESETAS

De venta en la librería de Manuel Sintés Rotger, Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

— DE —

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11. - MAHÓN

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose bajo pedido cualquier obra que se desee así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música.

Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita.

Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales. — Mapas de la isla de Menorca.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris.